



Instituto de Ingenieros de Chile entrega su máximo galardón a Andrés Navarro, fundador de Sonda

Considerado el mayor premio de la ingeniería chilena, la medalla de oro este año recayó en el presidente del directorio de SalfaCorp.

POR BLANCA DULANTO

Por promover la excelencia de la ingeniería y contribuir al progreso del país, el Instituto de Ingenieros de Chile entregó su máximo galardón, el premio Medalla de Oro, a Andrés Navarro, por su destacada y extensa trayectoria de ejercicio profesional en el cual desarrolló su gran emprendimiento: la empresa tecnológica Sonda.

Este reconocimiento se otorga cada año a un ingeniero chileno que haya ejercido su profesión durante 40 años o más desde su titulación de la universidad y cuyos logros cimenten aportes tanto a la profesión como al progreso de la nación.

En ese sentido, el presidente de la entidad fundada en 1888, Juan Carlos Barros, explicó que dicho reconocimiento se le otorga a quién "ha destacado a través de su trayectoria de vida profesional, por sus

extraordinarios aportes y servicios a nuestro país, a la profesión o al propio Instituto".

Así, Navarro, ingeniero civil industrial de la Universidad Católica, fue premiado por decisión unánime con la máxima distinción por su sobresaliente currículum, en el cual destaca su rol en la industria de la tecnología, además de desempeñarse en el directorio de diversas empresas como Lan Airlines, Clínica Las Condes, SalfaCorp, AFP Provida, Banco Internacional, Viña Santa Rita, Chilevisión, Universidad San Sebastián, entre otros.

Por esta vasta trayectoria, el Medalla de Oro 2022, José Rodríguez -quien fue el encargado de presentar al ingeniero premiado- sostuvo que "alcanzar resultados tan extraordinarios en ámbitos tan distintos demanda algunas características que son esenciales y todos esos atributos los tiene Andrés. Ha dado muestras de sobra que los tiene, que posee

todos esos talentos y por ello, en mi opinión, es el justo merecedor de la Medalla de Oro del Instituto de Ingenieros de Chile que se le confiere el día de hoy".

Tras recibir su diploma y Medalla de Oro en manos de Juan Carlos Barros, Navarro aseguró que "me sorprendió el presidente del Instituto con su llamada en la que me comunicaba esta tremenda distinción, la cual agradezco de todo corazón". Agregó que "interpreto este premio, más que como un reconocimiento personal, como un verdadero regalo a quienes me han acompañado en mi caminar por la vida".

Trayectoria

Andrés Navarro nació en Santiago de Chile y en 1974 fundó Sonda, empresa líder en soluciones tecnológicas y que el pasado 1 de octubre cumplió 50 años.

Hoy la compañía cuenta con 15

"En la medida que Sonda crecía y se iba consolidando, participé de otras iniciativas empresariales, que me parecen que han constituido una valiosa contribución a la sociedad", sostuvo Navarro.

mil colaboradores y se encuentra presente en 14 países de América.

En su discurso de agradecimiento, el ingeniero explicó que "en la medida que Sonda crecía y se iba consolidando, participé de otras iniciativas empresariales, algunas de ellas como un accionista más y

otras en las que, partiendo de cero, con el apoyo siempre de mi familia, llevamos adelante negocios que me parecen que han constituido una valiosa contribución a la sociedad".

Navarro, estuvo 48 años en Sonda y fue en dos ocasiones presidente de su directorio, hasta abril de 2023, fecha en la que culminó su segundo ciclo como cabeza de la empresa.

Su hija Rosario ingresó a la tecnológica en 2013 siguiendo sus pasos. Hoy preside la Sofofa.

En su carrera profesional y empresarial, Andrés Navarro ha recibido diversas distinciones, entre las que destacan premios otorgados por Icare, la Cámara de Comercio de Santiago, el Colegio de Ingenieros de Chile y el Instituto de Ingenieros.

Actualmente, Navarro sigue dedicado a las empresas en las cuales está, sin embargo dijo que "ya no con un rol ejecutivo, sino que un rol consultivo". Hoy es presidente del directorio de SalfaCorp.



JULIO CASTRO